



Die Pfarrei Sankt Klara und Franziskus  
wurde am  
1. Januar 2021 errichtet.

Klara und Franziskus wurden als  
Patronin und Patron gewählt.

Ihre Reliquien wurden im  
Gründungsgottesdienst durch Bischof  
Dr. Michael Gerber am  
31. Januar 2021  
in der Stadtpfarrkirche Mariae Namen  
erstmals in diesem Reliquiar den  
Gläubigen der Gemeinde gezeigt.

*Text Innenseite und Bild: Ralf Auerbach*

**Heilige Klara  
und heiliger Franziskus:  
bittet für uns**



## **Reliquiar mit Attributen des Heiligen Franziskus und der Heiligen Klara**

Eine Lilie als Reliquienkapsel  
über einem „Franziskuskreuz“  
aus Olivenholz. Umspannt von  
angedeuteten Notenlinien mit  
dem Sonnengesang des  
Franziskus.

Der Sonnengesang preist die  
Schöpfung und wurde von  
Franziskus in großer Not  
verfasst. Er preist nicht nur die  
Schönheit der Schöpfung und  
dankt Gott dafür,

sondern fordert uns auch  
heraus in unserem Verhalten  
zur Welt.

In großer Bedrängnis die  
Schönheit der Schöpfung  
erkennen, darin die Größe und  
Güte Gottes preisen und  
daraus Kraft und Zuversicht für  
die Zukunft zu schöpfen ist  
gerade heute aktuell wie  
selten.

In der Not das Gute sehen und  
positiv die Zukunft  
anzunehmen, ist es auch was  
Klara und Franziskus verbindet  
und uns heute als Vorbild leiten  
kann.